

Lettre ouverte d'un couple gay de Nennhausen à la Maire

À Nennhausen (arrondissement de Havelland), un couple gay binational fait face à des menaces constantes d'hostilité queerphobe et raciste, à des insultes et au harcèlement. Dans le village, notamment de la part des voisins, des tentatives sont faites pour les chasser de la région. Cependant, le couple n'a pas l'intention de se laisser faire et adresse une lettre ouverte à la Maire de Nennhausen, Brigitte Noël. Nous, en tant que centre de conseil pour les victimes de violence de droite, raciste, antisémite et queerphobe, soutenons cette lettre et ses demandes.

Lettre ouverte à Brigitte Noël, Maire de Nennhausen (arrondissement de Havelland)

Nous sommes un couple qui a déménagé à Nennhausen dans le Havelland. Peu de temps après, nous avons été confrontés à des insultes homophobes et xénophobes de la part de certaines personnes.

La première insulte est survenue lors d'une fête à laquelle nous avons été gentiment invités. Soudainement, un homme s'est approché de nous et nous a interdit, en tant que couple gay, de marcher main dans la main dans le village. Dans cette situation, un enfant nous a défendus : "Quel est ton problème avec les gays ? Mon oncle est gay !"

Quelques mois plus tard, nous sommes arrivés en train de Berlin à la gare de Nennhausen. En passant à côté d'un groupe de jeunes, un garçon a crié : "Il n'y a jamais eu de gens comme vous à Nennhausen, vous n'appartenez pas ici !" Après un bref instant, nous nous sommes approchés des jeunes et avons demandé qui avait le courage de proférer de tels insultes. Nous avons dit : "Si vous avez des questions à nous poser, n'hésitez pas, mais évitons les insultes. Ou préférez-vous être insultés ?"

Un homme du voisinage direct a posé à plusieurs reprises des questions xénophobes indirectes, telles que : "Alors, avez-vous déjà trouvé du travail ?" adressées à mon partenaire, qui n'avait pas encore la citoyenneté allemande à l'époque. Un soir d'été, mon partenaire et moi étions heureux sur notre terrasse lorsque soudainement un homme dans le voisinage a crié à pleins poumons : "Vous, les pédés !" À peine quelques semaines plus tôt, le même homme avait escaladé la clôture pour nous crier depuis le haut : "Vous n'appartenez pas ici, disparaisssez !" Un autre homme a même proféré une menace de mort à l'encontre de mon partenaire. Les deux hommes nous harcèlent et nous importunent depuis lors. Nous trouvons des déchets sur notre propriété, la clôture a été coupée et des tracteurs près de notre maison sont laissés en marche inutilement pendant une heure. Pendant et après le fonctionnement du moteur, nous ressentons souvent des symptômes du système nerveux central tels que des vertiges, des nausées et des maux de tête.

En tout, dix procédures judiciaires sont en cours depuis avril 2021 en raison de menaces, d'insultes et de dégradations que nous avons subies. De fausses accusations ont également été portées contre nous.

Les dernières insultes homophobes et xénophobes ont été le motif de ma première lettre datée du 9 mai 2023, adressée à vous, Madame la Maire. Nous avions discuté des événements qui s'étaient produits jusqu'à présent lors de notre entretien le 29 novembre 2022. Vous nous aviez assuré que Nennhausen n'avait aucun problème d'hostilité envers les étrangers ou d'homophobie. Avec tout le respect dû, nous devons dire que cela ne correspond pas à nos expériences en tant que couple gay binational vivant à Nennhausen depuis quatre ans. Lors des conversations quotidiennes avec les habitants du village, nous ressentons des rancœurs envers les étrangers.

Après l'annonce de la construction prévue d'un refuge pour réfugiés à Nennhausen lors d'une réunion du conseil municipal, nous avons été choqués par l'hostilité et les peurs exprimées ouvertement par les habitants du village. Il est particulièrement inquiétant de constater la vague de haine qui a suivi, y compris des comparaisons insultantes entre les réfugiés et les violeurs, lorsque qu'un employé du district de Havelland a mentionné publiquement que la plupart des réfugiés sont des hommes voyageant seuls. Malheureusement, chère Madame la Maire, vous n'avez pas émis de déclaration claire qui aurait souligné le fait que les réfugiés sont des êtres humains fuyant des situations de danger de mort pour chercher refuge. Certains membres du conseil municipal ont même contribué à alimenter ces craintes, manquant ainsi d'occasions d'explication et de réassurance.

Nennhausen est un magnifique village ! Nous avons rencontré de nombreuses personnes aimables ici et nous n'avons pas l'intention de partir. Cependant, Nennhausen est également un village structurellement faible. Malheureusement, toutes les opportunités n'ont pas été pleinement exploitées dans l'Est de l'Allemagne après la réunification, ce qui a conduit à des occasions manquées. Aujourd'hui encore, certaines structures mentales remontent au système totalitaire de la RDA ou même à des périodes antérieures. Les événements à Burg illustrent, de notre point de vue, à quel point il est problématique de taire des sujets inconfortables. Il est préférable d'en parler ouvertement.

Madame la Maire, lors de notre entretien, vous nous avez fait une offre concernant cette situation. Cependant, n'ayant pas reçu de plus amples informations sur votre offre, j'ai posé des questions à ce sujet dans mes lettres suivantes. Vous n'avez pas répondu à ma lettre du 9 mai 2023, à mon courriel du 10 juin 2023 ni à ma lettre recommandée du 18 juillet 2023. C'est regrettable de n'avoir encore reçu aucune réponse de votre part, bien que j'attende depuis plus de trois mois. Sans vouloir vous offenser, l'absence de réponse de votre part, en tant que Maire, à mes lettres soigneusement rédigées, nous perturbe grandement. Je ne souhaite pas spéculer sur vos motivations, mais je voudrais vous soumettre une proposition concrète : étant donné le comportement homophobe et xénophobe récurrent d'une personne en particulier, je demande une discussion claire entre cette personne, la Maire et un médiateur.

J'ai grandi dans l'Allemagne de l'Est. Je me demande souvent pourquoi certaines choses ont évolué comme elles l'ont fait. Malgré les doutes, je pense que c'est un privilège de vivre dans une société démocratique et libre. Préserver cet ordre est la tâche de chaque individu. Chaque jour, nous devons défendre nos principes démocratiques contre la haine et l'intolérance, afin que nous et les générations futures puissions continuer à vivre en liberté.

"La liberté de pensée, associée à la quête de la vérité et à la tolérance envers les penseurs différents, est l'un des principes fondamentaux d'une société démocratique."

- Albert Einstein

Personne de contact du point de Opferperspektive:

Martin Vesely

+49 171 - 1935669

m.vesely@opferperspektive.de